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СКАЖИТЕ, ЛЮДИ 
22 марта 1633 года на месте, где 

в 1600 году Джордано Бруно выслушал 
смертный приговор 

за ересь о бесчисленности миров 
во Вселенной, Галилео Галилей 
коленопреклоненно отрекся от 

подобных убеждений. Наш вопрос:

СЕЙЧАС ВРЕМЕНА 
БРУНО ИЛИ ГАЛИЛЕЯ?

Сергей Хомутов
историк (Пермь)

– Не забывайте, что, если верить легенде, 
второй после процесса над ним произнёс: «А всё-
таки она вертится!» Так что не противопостав-
ляйте Джордано Бруно и Галилео Галилея. Что 
касается характеристики нынешних времён, то 
не надо обольщаться: Бруно и Галилей в них не 
были бы возможны даже по определению.   

Анастасия Некрасова
психолог (Пермь)

– Стоящих на своём под страхом смерти во 
все времена – считанные единицы. Большинс-
т во – отрекающихся. Вспомните: среди них был 
даже апостол Пётр. Для представителей нынеш-
него молодого поколения это в порядке вещей. 
Но до Галилея им – как до Луны.

Валентин Мурзаев 
независимый бизнес-
консультант (Пермь)

– Наверное, времена Бруно. Потому что, хотя 
костры инквизиции и не полыхают, вероятность 
схлопотать «двушечку» за религиозные или на-
учные убеждения гораздо выше, чем, скажем, 
десять лет назад.

Cветлана Морозова 
специалист ФНЦ медико-
профилактических технологий 
управления рисками здоровью 
населения (Пермь)

– И ни того, и ни другого. У нас сейчас время 
«гибридных  технологий» – правду смешиваем с 
ложью, выпариваем и  впариваем, воздействие 
этой смеси на массы – контролируем.

Татьяна Соколова 
писатель (Пермь)

– Сейчас времена Бруно. Они жесткие и тре-
буют от человека, чтобы он не отсиживался в 
тени и был лояльным ко всему, а имел свою по-
зицию. Еще лучше – отстаивал ее, подчас во-
преки обстоятельствам.

Ольга Кожевникова 
директор Лысьвенского музея

– Я знаю немало людей, которые не предали 
свои идеалы, как бы жизнь их ни гнула.
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ПЕРМСКАЯ 
К Р А Е В А Я 
Г А З Е Т А

53418
вторник, среда, 
четверг, пятница

1194,72

53334
вторник, среда, 
четверг, пятница

894,42

53299
вторник, четверг, 
пятница

683,82

53309
пятница (c ТВ 
и приложениями)

379,98

для 
предпри-

ятий

для 
индиви-  

дуальных 
подпис- 
чиков

53301
«Капитал– 
«Weekly»

448,02

ПОДПИШИСЬ 
НА «ЗВЕЗДУ»

vipishi.ru
НЕ ВЫХОДЯ 
ИЗ ДОМА

Во всех почтовых отделениях проходит ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА на газету «Звезда» на II полугодие 2016 года

СУД ДА ДЕЛО

Главы в свидетелях
В БЕРЕЗНИКОВСКОМ ГОРОДСКОМ СУДЕ ПО ДЕЛУ 
О «ФОРМАЛЬДЕГИДНЫХ ДОМАХ» ДОПРОШЕНЫ 

ВИЦЕМЭР ПЕРМИ ВИКТОР АГЕЕВ И ГЛАВА БЕРЕЗНИКОВ СЕРГЕЙ ДЬЯКОВ

Ринат АЛИЕВ

Речь идет о домах, которые были постро-
ены в микрорайоне Усольском для пересе-
ления березниковцев из зоны провалов. 

Агеев отвечал на вопросы в режиме видео-
конференции. Он сообщил, что проекта жило-
го комплекса как такового не было, так как из-
начально не было известно об объёмах строи-
тельства. Да и само спешное возведение зло-
получных домов в 2007 году началось на осно-
ве прогнозов учёных «Галургии» и Горного инсти-
тута, которые к концу того года ожидали обру-
шения в жилой зоне. Кстати, тем, что эти прогно-
зы не оправдались, бывший березниковский 
вице-мэр Агеев объяснил и прекращение на це-
лый год строительства Усольского-2. Катаклиз-
мов не случилось, поэтому жителям, подпадаю-
щим под расселение, решили выдавать выкуп-
ную цену за их квартиры. 

Заслушанный 21 марта в качестве свидете-
ля действующий глава Березников Сергей Дья-
ков подтвердил, что строительство микрорайо-
на Усольского-2 началось вскоре после техно-
генной аварии на руднике БКПРУ-1 «Уралкалия», 
когда необходимо было переселить из аварий-
ной зоны людей. В 2007 году было начато стро-
ительство домов так называемой вологодской 
серии. В этом же году люди сюда были заселе-
ны. Остальные три серии строились до конца 
2010-го. 21 дом этой серии и ещё 10 домов дру-
гих серий сегодня принадлежат Березникам. 
Остальные дома – в собственности Пермского 
края. В 2011-м, когда стало известно про фор-
мальдегидные испарения в домах, из «вологод-
ских» 152 человек переселили. Официальное 
признание этих домов непригодными для про-
живания дало возможность выделить нормаль-
ное жильё тем, кто тут вынужденно проживал. 
Пробелы в действующем законодательстве не 
дают представителям местной власти возмож-

ность принять однозначное решение – снести 
или очистить от формальдегида.

Сергей Дьяков признал, что сегодня та-
кие дома частично эксплуатируются: закон, за-
прещая жить в этих домах, разрешает исполь-
зовать эти здания для офисов и членам вахто-
вых бригад. К слову, здесь проводят свои вахты 
строители микрорайона Любимова.

Глава Березников также пояснил, что дре-
нажной системы в микрорайоне не было. В 
2010 году, когда в подвалах появилась вода, 
край поручил администрации города проект 
по дренажной системе. Проект был выполнен. 
И Дьяков подчеркнул, что он исполнялся неза-
висимо от того, были или не были в домах фор-
мальдегиды. Оставшиеся деньги, 53,5 миллио-
на рублей, власти Березников вернули в крае-
вой бюджет. Свидетель также сообщил суду, что 
эти дома город держал, пока там жили люди. 
Сейчас они переселены в маневренный фонд.

Свидетели показали, что считают обви-

няемых по этому делу бывшего начальника 
управления архитектуры и градостроительс т -
ва Березников Оксану Субботину и ее зама 
Оксану Трофимову профессионалами свое-
го дела. Они, по словам главы города, не при-
нимали решений, противоречащих закону. 
Дьяков, как и ряд других чиновников-свиде-
телей, подтвердил: главгосэкспертиза при-
знала, что заключения по формальдегидам 
и другим вредным веществам для строитель-
ства таких домов не нужно. Роспотребнадзор 
также официально пояснил, что такие заме-
ры проводить не надо.

Суд ждал также откровений от бывшего за-
местителя председателя краевого правитель-
ства Алексея Санникова, официально куриро-
вавшего строительство Усольского-2 от имени 
властей Прикамья. Но выяснилось, что он с вос-
палением лёгких лежит в больнице и поэтому 
к его свидетельским показаниям суд, видимо, 
вернётся после его выздоровления.

ТРЕБУЕТ РЕШЕНИЯ 

Кто фальшивит в оркестре
ИЗЗА СКАНДАЛА ВОКРУГ ПРОБЛЕМ «СКОРОЙ ПОМОЩИ»  

СТРАДАЕТ РЕПУТАЦИЯ ПЕРМСКОЙ МЕДИЦИНЫ?

Максим ИШМАТОВ
ishmatov@zvzda.ru

Руководители медучрежде-
ний в своём большинстве уве-
рены, что средства массовой 
информации искажают объ-
ективную ситуацию в краевом 
здравоохранении. Эту мысль 
они озвучили в присутствии 
журналистов на профильном 
совете.

Негативные высказывания 
в адрес представителей перм-
ской медицины, согласно мне-
нию врачей, исходят от пермско-
го бизнесмена Евгения Фридма-
на. Доктора считают, что из-за 
спора двух фирм пострадала ре-
путация пермского здравоохра-
нения:

– «Скорая» работает, во вре-
менные нормативы они уклады-
ваются, – сказал председатель 
совета главных врачей и руково-
дитель больницы имени Пичуги-
на Дмитрий Бондарь. – Ситуация 
вышла за пределы проблем ско-

рой помощи и затрагивает всю 
сис тему здравоохранения. И, на 
мой взгляд, представляет уже 
социальную угрозу.

Эта история, напомним, нача-
лась после того, как бизнесмен 
Евгений Фридман проиграл кон-
курс на обслуживание машин 
«скорой помощи» фирме-конку-
ренту из Москвы. После этого в 
СМИ появилась информация о 
том, что новый подрядчик якобы 
не смог устроить на работу необ-
ходимое количест во водителей, 
а из-за этого в нескольких рай-
онах люди остались без медпо-
мощи. Потом Евгений Фридман 
провёл митинг против развала 
медицины. И это всё вместе, по 
мнению пермских главных вра-
чей, вылилось в такое противо-
стояние, что все работники от-
расли оказались так или иначе 
втянуты в происходящее.

– В средствах массовой ин-
формации складывается карти-
на, что отрасль погибает, – про-
должил Дмитрий Бондарь. – Но 
мы-то знаем, что больницы ра-

ботают. И прекрасно понимаем 
причину подобного очернения в 
прессе. Отрасль фактически ста-
ла заложником развязанной ин-
формационной войны.

После этой фразы Дмитрий 
Бондарь предложил высказать-
ся коллегам. Главные врачи при-
знали, что ситуация неоднознач-
ная, но создана во многом искус-
ственно.

Руководитель городской кли-
нической больницы № 3 Алек-
сандр Буторин категоричен: 

– В принципе, такого не было 
никогда. Проблемы, которые 
были, решались в спокойном 
формате. Сейчас Интернет бук-
вально забит противоречивыми 
фактами, информацией, не всег-
да объективной. Но самое непри-
ятное, что это всё в той или иной 
степени отражается на всей сис-
теме здравоохранения. Нам 
надо как-то объединиться и по-
нять, что такого происходить не 
должно. Ведь все медицинские 
учреждения работают, и я не ду-
маю, что работают плохо. У всех 

есть положительные моменты. И 
очень бы не хотелось, чтобы вся 
эта шумиха отражалась на на-
ших медучреждениях, на наших 
коллективах. Хотелось бы, что-
бы все медицинские работники 
понимали, что эта информацион-
ная война нам просто навязана.

– Сейчас не самый хороший 
период и в политическом, и в эко-
номическом плане... – в свою оче-
редь пояснил руководитель го-
родской клинической больницы 
№ 2 Владимир Грязнов. –  
Систему здравоохранения я срав-
ниваю с большим оркестром, в 
котором дирижёр – наше минис-
терство. Оркестр тогда хорошо 
играет, когда в нем хорошо игра-
ют все инструменты. Сейчас один 
из инструментов начал барах-
лить. Министерство наше делает 
всё, чтобы лечебные учреждения 
работали в нормальном режи-
ме. Результатом этой работы слу-
жит высокая оценка главы Мин-
здрава РФ Вероники Скворцовой.

ОКОНЧАНИЕ НА СТР. 2
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Проверки

Неожиданный 
выхлоп

Максим ишМатов

В Перми часть перевозчиков, возможно, 
предоставила в департамент дорог и транс-
порта недостоверные сведения об экологи-
ческом классе автобусов. Об этом сообща-
ется в представлении прокуратуры Перми в 
адрес сити-менеджера Дмитрия Самойлова.

Завышенный экологический класс позволил 
предпринимателям летом прошлого года заклю-
чить договоры с мэрией на перевозку пассажи-
ров.

По информации «Звезды», почти у трети пас-
сажирских автобусов в ПТС есть запись об эко-
логическом классе «Евро-4». Хотя на самом деле 
характеристики транспорта этому не соответ-
ствуют.

Если перевозчики действительно предоста-
вили на конкурс недостоверные сведения, то, со-
гласно пункту № 10.5 решения № 293 Пермской 
городской думы, департамент дорог и транспор-
та должен был расторгнуть договоры с ними.

Однако вместо этого чиновники попросили 
думу признать решение № 293 недействитель-
ным и отменить его как противоречащее ново-
му Федеральному закону № 220 от 13 июля 2015 
года.

И 24 февраля 2016 года дума решение № 293 
отменила. При этом нового документа так и не по-
явилось. А значит, чиновники пока не могут объ-
явить новые конкурсы и выбрать перевозчиков.

Пермская прокуратура уже направила сити-
менеджеру представление об устранении нару-
шений. Прокурор Вадим Антипов потребовал у 
главы администрации Перми Дмитрия Самойло-
ва рассмотреть возможность привлечения к от-
ветственности начальника дорог и транспорта 
Ильи Денисова и замглавы администрации Ана-
толия Дашкевича.

Сотрудники департамента дорог и транспор-
та Перми ответили журналисту «Звезды», что у 
органов местного самоуправления нет полномо-
чий проверять достоверность заполнения пас-
портов транспортных средств (в которых и ука-
зывается экологический класс), поскольку этим 
занимаются сотрудники таможни и ГИБДД. Что 
касается прокуратуры, то она действительно 
направляла в департамент письмо о несоответ-
ствии автобусов заявленному экологическому 
классу. Однако чиновники ответили, что, по ин-
формации ГИБДД, документы на транспорт со-
ответствуют тем, что поступили на конкурс. По-
этому пока оснований для расторжения догово-
ров нет. Однако возможная подделка докумен-
тов уже заинтересовала правоохранительные 
органы.

вНиМаНие!

тонкий лёд
Дарья аНДроПова

Специалисты Государственной инспек-
ции по маломерным судам МЧС России по 
Пермскому краю предупреждают об опас-
ности выхода на весенний лед.

Как сообщил старший государственный ин-
спектор Центра ГИМС МЧС России Александр 
Глухов, источником опасности в начале весны 
на водоемах становятся места традиционной 
массовой рыбалки при большом скоплении лю-
дей. В городе Перми одно из таких мест распо-
лагается на нижнем бьефе Камской ГЭС, где су-
ществует опасность отрыва льда от берега.

Основная причина несчастных случаев на 
водоёмах в весенний период – несоблюдение 
гражданами правил безопасности на тонком 
льду. Основная причина гибели детей – остав-
ление их без присмотра взрослых. 

Сотрудники инспекции напоминают, что 
безопасным является лед с зеленоватым от-
тенком и толщиной не менее 7 сантиметров. 
Кроме того, во время рыбной ловли нельзя про-
бивать много лунок на ограниченной площади, 
прыгать и бегать по льду, собираться больши-
ми группами.

аНтибизНес 

сорокин и... 
сыновья

Юрий соФоНов

На прошлой неделе Кизеловский суд 
приговорил бывшего конкурсного управля-
ющего МУП «Теплоэнерго» Виктора Сороки-
на к 6 годам лишения свободы и штрафу в 
870 тысяч рублей. Напомним, что семидеся-
тилетний житель Березников обвинялся в 
хищениях в размере 25–32 миллионов руб-
лей, совершенных в 2007–2014 годах.

По версии следствия, деньги со счетов «Тепло-
энерго» переводились якобы за поставленные 
материалы или услуги нескольким фирмам, свя-
занным с сыновьями Виктора Сорокина. Много-
томное дело самого Виктора Сорокина по ста-
тье 160 УК РФ (присвоение или растрата) неод-
нократно возвращалось из суда в прокуратуру. 
В январе 2015 года Кизеловский суд пытался пе-
ренаправить его на рассмотрение в Березников-
ский суд по месту жительства Сорокина с сыно-
вьями, однако прокуратура обжаловала это ре-
шение. Наконец в декабре 2015 года Пермский 
краевой суд направил дело на рассмотрение об-
ратно в Кизел. 

Но приговор Кизеловского суда еще может 
быть обжалован в вышестоящих инстанциях.

ситуация 

без обид
Губернатор предложил направить сэкономленные средства 

реГиональноГо бюджета на выплаты ветеранам,  
имеющим большой трудовой стаж

алексей ФилиППов

Депутаты на пленарном заседании За-
конодательного собрания (ЗС) Пермского 
края 17 марта поддержали инициативу гу-
бернатора Виктора Басаргина направить 
на выплаты ветеранам, имеющим боль-
шой трудовой стаж, сэкономленные сред-
ства регионального бюджета. Ранее на со-
циальную поддержку людей, проработав-
ших всю жизнь на благо страны и родно-
го края, в рамках государственной про-
граммы «Социальная поддержка граждан 
Пермского края» в 2016 году было выде-
лено более 250 миллионов рублей. По ито-
гам пленарного заседания эта сумма уве-
личилась на 28,5 миллиона рублей. 

Ранее, 16 марта, бюджетный комитет ЗС 
Пермского края «зарубил» инициативу депу-
тата Дмитрия Скриванова сократить расходы 
на информирование населения посредством 
районных газет и телеканалов.

Напомним, депутат предлагал урезать 
бюджет на районные газеты и телеканалы 
на треть в пользу региональных выплат ра-
ботающим ветеранам, едва не столкнув лба-
ми две общественные группы – ветеранов и 
журналистов, в первую очередь – районных 
печатных изданий.

Удивительно, но против инициативы Дмит-
рия Скриванова выступили… сами ветера-
ны. В распоряжении нашей редакции есть ко-
пия открытого письма ветеранских организа-
ций Прикамья в адрес председателя Законо-
дательного собрания Пермского края Вале-
рия Сухих.

«Уважаемый Валерий Александрович! 
Уважаемые депутаты ЗС! – говорится в пись-
ме. – …Сокращение финансирования СМИ 
может привести к массовому закрытию рай-
онных газет. А в глубинке, где не везде есть 
сотовая связь и Интернет, они являются един-
ственным каналом для общения и получения 
информации. Мы не видим, что авторов за-
конопроекта о выплатах работающим вете-
ранам действительно волнуют наши пробле-
мы. Манипулировать интересами социаль-

но незащищенных групп населения не прос-
то безответственно, но и недальновидно. Не 
надо думать, что все пожилые люди наивны 
и не интересуются политикой. Такие вопросы 
должны обсуждаться и решаться с привлече-
нием широкой общественности, прежде все-
го, ветеранских организаций, чтобы выра-
ботать по-настоящему отвечающую нашим 
чаяниям политическую повестку дня. Толь-
ко тогда, когда мы сядем лицом к лицу с де-
путатами и экспертами и совместно придем 
к общему знаменателю, мы сможем сказать, 
что власть действительно слушает тех, кому 
должна служить».

– Я думаю, что прежде чем принимать по-
добные решения, надо всегда советовать-
ся с народом, – прокомментировал коррес-
понденту «Звезды» позицию ветеранов за-
меститель председателя Пермского город-
ского совета ветеранов Геннадий Ташлы-
ков. – Тем более что речь идет о пенсионе-
рах, а их сегодня у нас в Перми почти что 330 
тысяч человек. Это огромная сила, и, соот-
ветственно, с ней надо считаться. Я думаю, 
что властям нужно больше прибегать к та-
кому общественному опросу, узнавать об-
щественное мнение людей. Ну а что касает-
ся перераспределения, я считаю, что нель-
зя отнимать деньги у одних и передавать их 
другим. Поскольку и тем и другим надо ра-
ботать, выполнять свои функции, свою мис-
сию. Что значит 30 миллионов рублей? На 
первый взгляд, небольшая сумма, но она 
очень важна для наших журналистов.

Любой здравомыслящий человек пони-
мает, что сегодня в России нет местных, а 
особенно районных изданий, которые мо-
гут существовать только за счет коммерче-
ской рек ламы. Сокращение расходов на ин-
формирование населения посредством и 
без того немногочисленных СМИ приведет 
к закрытию последних. Призывал ли кто-то 
из пермских политиков уменьшить финан-
сирование информирования населения че-
рез СМИ в прошлые годы? Нет, эта тема поя-
вилась именно сейчас, в выборный год. Пре-
красно видно, что разговоры о сокращении 
расходов начинают владельцы тех СМИ, ко-

торые не получают бюджетных средств на 
информирование и таким путем пытаются из-
менить ситуацию в свою пользу.

Традиционные СМИ, в отличие от интер-
нет-порталов и соцсетей, несмотря на все 
свои проблемы, остаются источником досто-
верной информации. Здесь работают люди, 
которые ориентируются не только и не столь-
ко на «кликабельность», сколько на традиции 
и нормы журналистики.

Поэтому на фоне разгула «чернухи» и 
«фейков» в Интернете роль традиционных 
СМИ только возрастает. Особенно это каса-
ется небольших городов и сел, где иных до-
стоверных источников информации прос-
то нет. Снижение финансирования точно 
«убьет» районные газеты и приведет к уси-
лению социальной напряженности в связи с 
отсутствием реальной информации о проис-
ходящих событиях.

– Я вчера общался с нашими ветеран-
скими организациями и их председателями, 
– говорит председатель Пермского краево-
го совета ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооружённых сил и правоохранитель-
ных органов Владислав Леханов. – Большин-
ство из них проживает в сельской местности. 
Старшее поколение имеет на уровне инстин-
ктов, на уровне общения с прессой, позна-
ние мира идет через газеты, и другого они не 
приемлют. То есть сокращать финансирова-
ние именно газет, средств массовой инфор-
мации считаем недопустимым. Люди должны 
знать, чем занимаются у нас органы власти и 
какие законопроекты вводятся, какие прини-
маются. Поэтому думаем, что надо оставить 
всё как есть. И компенсации искать из других 
источников.

В итоге по поручению губернатора Викто-
ра Басаргина правительство Пермского края 
изыскало дополнительные средства в разме-
ре 28,5 миллиона рублей на ежегодные де-
нежные выплаты ветеранам труда из сэко-
номленных в 2015 году средств региональ-
ного бюджета. И депутаты приняли решение 
об увеличении средств на выплаты социаль-
ных пособий ветеранам без ущерба финан-
сированию СМИ.

требует решеНия 

кто фальшивит  
в оркестре

Начало На стр. 1

У нас и смертность снизилась, и рождаемость 
выросла. Но наши оппоненты об этом почему-
то ни слова не говорят. Посмотрите, сколько у 
нас вводится новых технологий. Мы уже вы-
ходим на уровень больших центральных кли-
ник. Всё об этом есть и на сайте минздрава, 
но это тоже почему-то замалчивается. Надо 
найти взаимопонимание, а не трепать друг 
другу нервы. И дать спокойно работать на 
благо нашего родного Пермского края. Для 
наших жителей.

– В ситуации со «скорыми» спор двух хо-
зяйствующих субъектов перетек в пло-
скость каких-то оскорблений, уничижитель-
ного отношения к системе здравоохране-
ния, – прокомментировал слова коллеги 
Дмитрий Бондарь. – Поэтому нельзя не за-
мечать то хорошее, о чём сказал Владимир 
Николаевич. Нельзя всё окрашивать в чёр-
ный цвет.

Поддержал мнение коллег и руководи-
тель Пермской краевой детской клиниче-
ской больницы Дмитрий Антонов. Правда, 
по его словам, есть у него укор и к средствам 
массовой информации. Мол, на негативные 
моменты журналисты внимание обращают 
очень пристальное, а на позитив – гораздо 
меньше. «Без проблем ни в одной области 
невозможно, но проблемы в здравоохране-
нии в основном частные, – считает он. – Да, 
возникают иногда недовольства у пациен-
тов. Но они тоже в основном частные. И они 
решаются в рабочем порядке».

– У меня нет, наверное, полномочий, что-
бы оценивать всю систему здравоохране-
ния, – сказал Дмитрий Антонов. – Могу от-
ветить за свое лечебное учреждение – кра-
евую детскую клиническую больницу, кото-
рую я возглавляю. Вот недавно у нас про-
шёл итоговый медсовет, вчера прошло ито-
говое заседание первого объединённо-
го общест венного совета. Цифры говорят 
сами за себя. Около 50 тысяч детей-пациен-
тов у нас прошло через стационар, ещё око-
ло 100 тысяч получили консультативную по-
мощь. При этом наблюдается рост по всем 
качественным и количественным показате-
лям. По количеству малоинвазивных мето-
дик мы вышли на уровень центральных рос-
сийских клиник. Развивается ВМП – медпо-
мощь с применением высоких технологий 
для лечения сложных заболеваний. Люди 
уже получают помощь на месте и не должны 
выезжать куда-то далеко. При этом с 2012 
года мы в три раза снизили уровень леталь-
ных исходов – как по общему уровню, так 
и послеоперационному, так и первого года 
жизни. Вот почему на это мы обращаем 
мало внимания? Да, бывают жалобы: кто-то 
из пациентов хочет питание ресторанного 
уровня, все хотят, чтобы врач стоял только 
у его постели, и не обращают внимания на 
то, что есть и другие пациенты. А врач дол-
жен и в операционной поработать, и в пере-
вязочной...

Главный внештатный педиатр при мин-
здраве Игорь Шинкарик в свою очередь 
рассказал про ситуацию в педиатрической 
службе. В 2015 году Пермский край впер-
вые достиг результатов по младенческой 
смертности 5,9. «Это лучше, чем в Приволж-

ском федеральном округе (там 6,1) и по Рос-
сийской Федерации в целом (6,5). Это чётко 
отображает положение региона и уровень 
достижений всего здравоохранения края. И 
за последние десять лет показатель снизил-
ся более чем в два раза. У нас в здравоохра-
нении всё хорошо», – закончил врач.

«Палку перегнул, всё хорошо не бывает», 
– донеслось из зала.

Председатель совета главврачей тут же 
пояснил коллегам: «Тренды и тенденции – 
они в любом случае положительные. И об-
щий фон тоже положительный. И об этом 
нам нужно с вами сообщать СМИ и доносить 
этот посыл».

Но начальник госпиталя ветеранов Юрий 
Павлецов всё же нашел повод для критики.

– Безусловно, есть и негатив. Например, 
когда в 15-й детской больнице произошел 
казуистический случай с этой девочкой Со-
ней... Хотя ну всё было сделано, нормально 
было сделано и разобрано со всех сторон. 
Или вот укусила ребёнка гадюка в Усоль-
ском районе. Это тоже казуистический слу-
чай – у нас гадюк-то здесь не так и много. Я, 
например, в жизни не видал. Не всегда ме-
дик готов оказать такую помощь, тем более 
иметь под рукой сыворотку. По этому прось-
ба такая: коллеги, давайте чаще собирать-
ся вместе и давать объективную информа-
цию для журналистов. К сожалению, у нас 
не стало наших медицинских газет, в ко-
торых мы могли бы что-то рассказывать. А 
ведь нам нужны свои профессио нальные 
СМИ…

– Добавлю про гадюку, – вступил в разго-
вор главврач Пермской краевой клиничес-
кой больницы Анатолий Касатов. – Через 
неделю после того случая в Усольском рай-
оне я был в Красновишерске. Там тоже был 
пострадавший от укуса змеи. И там всё сде-
лали вовремя, сделали пациенту адекват-
ную терапию, он остался жив и здоров. Но 
об этом не сказал никто. Хотя помощь прес-
сы была бы здесь как нельзя кстати: людей 
надо проинформировать, что в отделении 
санавиации есть неприкосновенный запас 
сыворотки. И что в любую точку края её до-
везут часа за четыре. Машиной, но если уж 
совсем срочно, можно и вертолётом. Нужно, 
чтобы люди хоть знали, куда обратиться.

Вспомнил главврач краевой больницы 
и про события прошлого лета, когда на Ок-

тябрьской площади Перми девятая модель 
«жигулей» сбила одну из девушек-близня-
шек:

– Про это ДТП информация месяц на всех 
сайтах висела. Но никому из СМИ, – посето-
вал медик, – не пришло в голову поинтере-
соваться, что стало с этой девчонкой после? 
А ведь у нее была тяжелейшая черепно-моз-
говая травма, мало совместимая с жизнью, 
полтора месяца на искусственной вентиля-
ции легких... Два месяца самоотверженно 
работал реаниматолог. Было три крайне тя-
желых операции. И представьте себе, пос ле 
такого у девушки – полное восстановление 
функций. Через пять месяцев она вышла на 
работу. Чудо? Да нет, чудес не бывает. Это 
работа врачей.

– Проблемы в здравоохранении, безус-
ловно, как и в стране, были, есть и будут, – 
продолжил Анатолий Касатов. – Не бывает 
идеально работающих сис тем. Авиакатас-
трофы случаются, но никому же не придет в 
голову на подъезде к аэропорту крутить ро-
лики авиакатастроф, чтобы люди не лета-
ли? Летать надо – люди летают. Да, бывает, 
погибают пациенты и не всё могут врачи, но 
ситуация порой передёргивается. Хирурги 
на операциях стоят на ногах по пять часов. 
И какая самоотдача от них требуется…

Главврачи говорят, что ещё десять лет на-
зад на всю Пермь было полтора компьютер-
ных томографа. Сейчас их уже под два де-
сятка, и эта помощь, считают врачи, стала 
доступна.

– Мы помним прекрасно, как пациенты 
и врачи думали, где взять металлоконструк-
ции, чтобы соединить кости. Сейчас этой 
проблемы нет. Еще одна болезненная тема 
– ДТП. За десять лет летальность снизилась 
на 20 процентов. Та же санитарная авиа-
ция. Вертолётов нет, вывезти нельзя, порой 
думают пациенты. А санавиация только на 
прош лой неделе вылетала трижды. Привез-
ли из Березников женщину в крайне тяжё-
лом состоянии, и из Чернушки. В минувшие 
выходные снова летали в ту же Чернушку, 
чтобы помочь.

– Но не надо, коллеги, политизировать 
медицину, – сказал Анатолий Касатов. – Глу-
боко убеждён, что врачи должны быть вне 
политики. Давайте сделаем так, чтобы нас 
не делали инструментом выяснения отноше-
ний. Ну нечестно это ни по отношению к нам, 
ни по отношению к жителям Пермского края. 
А сейчас спор двух бизнес-структур превра-
щается в цирк шапито. У нас есть закон о за-
купках, конкурсы на поставки товаров про-
ходят все больницы. И, прос тите, если одна 
фирма выиграла поставки аспирина, а четы-
ре проиграли, то на Октябрьской площади 
должны появиться четыре фирмы с флага-
ми? И из-за каждого проигранного конкур-
са устраивать митинги о том, какое плохое 
здравоохранение в Пермском крае? Это не-
уважение к врачам. Но прежде всего – к жи-
телям Прикамья.

P. S. После окончания дискуссии вра-
чи подписали обращение в региональ-
ные ГУ МВД, УФСБ и прокуратуру. Они по-
просили правоохранительные органы 
проверить высказывания в СМИ и соц-
сетях пермского бизнесмена Евгения 
Фридмана.
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лукоморье

Догоняя 
классиков

«И был я, радуясь наход-
ке, / Счастливым самым из 
людей, / В пропахшей сбру-
ей конюховке, / Читая клич-
ки лошадей. / Сияли в сум-
раке прогорклом / Слова, 
как детские года: / Соло-
вушка, Ромашка, Зорька, / 
Берёза, Иволга, Звезда…»

До чего же нравились 
эти стихи Василию Ивано
вичу Белову! И вообще все 
стихи Анатолия Гребне
ва он очень ценил. А Греб
нев, любя Василия Ивано
вича, робел подарить ему 
книгу и подписал её, при
ятно вспомнить, только под 
моим нажимом.

И вот результат: Василий 
Иванович, сам поэт, вско
ре передаёт мне листочек, 
озаглавленный «Рецензия 
на стихи Гребнева».
От Степанова 
 до Крылатского,
То с улыбкой, 
 то с тихой болью,
Соловел я 
     от слова вятского,
Послухмянного Анатолью.
Прочитал наизусть, 
         что было.
Жаль, до Вологды 
     не хватило.

И многие ли поэты, спро
шу, заслужили такого от
зыва от великого Белова? 
Мало того, добавлю, что 
Анатолий Гребнев умудрил
ся появиться на свет божий, 
на служение России, во 
Всемирный день поэзии –  
21 марта, да ещё и в весен
нее равноденствие, когда 
день равен ночи, но уже ре
шительно начинает идти к 
увеличению тепла и света.

Поэзия Гребнева талант
лива, молода, чиста, цело
мудренна и очень необходи
ма нашему времени для со
хранения души человечес
кой. А сам он уже не очень 
юный, но! Но далекодале
ко ещё не старый. Знающие 
Анатолия Григорьевича при 
этих словах встрепенутся и 
припомнят встречи с ним. 
Встречи с ним – это радость 
общения, это искромётная 
декламация шедевров по
эзии, это вспышки экспром
тов. И неиссякаемый опти
мизм, основанный на вере 
в Россию.

Да и что такое 75?
А Гомер? А Гёте? А Лев 

Ошанин?
Так что догоняй, друг, 

брат во Христе, классиков!
Гребнев – это особая 

стать. «Анатолий Гребнев 
– это наше вятское всё», – 
пошутил однажды вятский 
поэт Николай Пересторо
нин. И это так: Гребнев – 
самый вятский из вятских. 
А уж из пермскихто – тем 
более. Его подборку мы и 
представляем. И с юбилеем 
поздравляем. Чего ещё же
лать, не знаем: всё у него 
есть – и талант, и читатели, 
и большое будущее.

Под чем и подписуюсь:
вятич, а также лауреат 

Патриаршей литературной 
премии 

Владимир Крупин

ЧЕТВЕрТЬ пЕнСии
Чем дальше прошлое, тем ближе –
Я в нём бывать не устаю.
Глаза закрою и увижу
Живую бабушку свою.

И сразу на сердце светает,
И сходят сумерки на нет,
Как будто бабушка – святая,
Ведь от неё исходит свет.

Всю скорбь и горе через годы
Как будто ветром унесло.
Любые детские невзгоды
Сегодня смотрятся светло.

И все былые страсти гаснут,
Как в тёмном омуте круги.
Неужто было: красный галстук
С нательным крестиком – враги?

Мне, пионеру, чем гордиться?
Зачем в той проклятой поре
Посмела бабушка родиться
И выйти замуж при царе?

Так я капризничал – сердился,
И краю не было слезам.
За стол садился – не крестился,
Без «Слава Богу» вылезал.

...На всю избу: «Бесса ме мучо...» –
Сестра страдаючи поёт,
А бабушка нам: «Бес вас мучит!» –
И худоумками зовёт.

Сама в работе неустанной –
Хоть нынче в ножки ей вались! –
Она леталахлопотала,
Сухая, как осенний лист.

В дому – сплошные недостачи!
Но вот настали времена:
Колхоз ей пенсию назначил,
Двенадцать рубликов – сполна!

...Какие годы пролетели!
Но всё ж не канули во тьму.
Я к сердцу крестик свой нательный,
Вздохнув о бабушке, прижму.

Чей голос вдруг меня окликнул?
Она в толпе меня нашла:
Конец студенческих каникул,
Я еду в город из села.

Тогда, на проводах, бывало –
Теперь ты понял, дуралей! –
Она не трёшницу совала,
А четверть пенсии своей.

В ДЕрЕВнЕ нОЧЬЮ
Родное всё до одуренья! –
Но как по кладбищу идёшь.
У телевизоров деревня
Московский смотрит охмурёж.

Луна блуждает в полумраке.
Могильно улицы тихи.
Молчат, как мёртвые, собаки
И не горланят петухи.

Со всех сторон обняв округу,
Затихли чуткие леса.
Зайти бы, что ли, в гости к другу.
Да не зайдёшь,
мой друг спился.

В полупогашенных окошках
Мерцает дьявольский огонь.
И не слыхать живой гармошки.
Любил мой друг играть в гармонь.

Да что теперь! И мы не вечны.
Но смерть легка в родном краю.
Приду домой.
Затеплю свечку.
И поминальную налью.

любви земляческой волна

анатолий греБнев

21 марта встретил свой 75-летний юбилей  
замечательный пермский поэт и друг 

«звезды» АнАтолий Гребнев. 

стихи его наполнены запахами 
разнотравья, как литературные премии, 

лауреатом которых он является:  
имени николая заболоцкого, имени 

афанасия фета, имени алексея решетова.  
и всё это закругляется премией  

«имперская культура». 

поздравляем юбиляра  
и ждём новых его книг!

Устав от заблуждений вздорных,
В полузаброшенном краю
Мы родовые ищем корни,
Родню забытую свою.)

– Поразбрелись по свету дети.
Жена пять лет как померла.
И я один, как перст, на свете.
Такие, братцы, вот дела...

– Эх, жизнь – частушкакоротушка
Весёлой ночью в сенокос!
Ну, парни, что? Ещё по кружке
Давайте выпьем за колхоз!

Ведь, в клятом, в нём 
       весь век ломили!
С трудом направили дела.
А как зачичеревел, милый,
Тыкмык! Деревня умерла.

Но ведь не сено ворошили
С красивой милкой у межи –
В него мы жизнь свою вложили!
Неужто попусту! Скажи!

И мне не за что и не по что
За три версты, под свой же стон,
Плестисьтрястись в село на почту –
Ведь с гулькин хрен мой пенсион.

Да и селу сломали крылья.
Добро хоть, при беде такой,
Медпункт со школой не закрыли.
Иначе – пой за упокой!

...Пора, братан! Всё, едем, едем!
Да нету здравицам конца.
Земляк, спасибо за беседу!
И мы спускаемся с крыльца.

– Ну, здесь тебя никто не сглазит!
Ты нюхто по ветру держи.
Давай, до следующего раза!
Дыши, деревню сторожи!

Мы вышли, щупая ограду.
Чтоб счастья миги не рвались,
Ему оставили, что надо,
И на прощанье обнялись...

День закрывался, как цикорий,
Сгущая в сумрак синий свет.
И только кладбище с укором
Тянуло тени нам вослед.

БЕрЁЗА, иВОЛГА, ЗВЕЗДА
И был я, радуясь находке,
Счастливым самым из людей,
В пропахшей сбруей конюховке
Читая клички лошадей.

УСтАМи АвторитетнЫХ СобрАтЬев

Владислав ДрОжАщих:
– У Анатолия Гребнева есть завидная равнозначность: он такой же 

человек, как и поэт. И такой же поэт, как и человек. Кроме того, он уме
ет видеть и слышать сквозь стены. Однажды мы сидели с ним за одним 
столом, кстати, празднуя его же день рождения. В какойто момент Толя 
вышел покурить. Оставшиеся поднимали тосты в его честь. Я сказал: «Я 
люблю этого человека!..» Через некоторое время входит Гребнев и по
вторяет: «Я тоже люблю этого человека!..» Правда, в мою ли он сторону 
протягивал при этом руку, я не помню.

Юрий АСЛАнЬян:
– Я знаю Анатолия Гребнева как психиатра, поэта и виртуозного ис

полнителя частушек. Вот такая гегелевская у него триада. Казалось, 
он мог бы профессию психиатра впустить в мир своего призвания – по
эзию. Но Гребнев интуитивно, а может, и сознательно этого не сделал. 
Отсмеиваетсязаслоняется частушками. Вероятно, это следует из неко
его правила, что художник слова, как апостол Пётр у райских врат, дол
жен строго следить за тем, какие образы он открывает людям через 
собственное творчество. В этом – честность перед собой и людьми. В 
современном мире хватает тьмы. Гребнев хочет добавить ему света. 
Думаю, этого достаточно, чтобы считать человека великим?

ЕСЛИ БУДЕТ РОССИЯ С КРЕСТОМ
Сияли в сумраке прогорклом
Слова, как детские года:
Соловушка, Ромашка, Зорька,
Берёза, Иволга, Звезда.

Ах, конюх Фёдор свет Иваныч,
Меня, бездомного, согрей
И четвертинку, глядя на ночь,
За наше сретенье разлей.

Я закурю твоей махорки,
И поплывут, сменив места, –
Соловушка, Ромашка, Зорька,
Берёза, Иволга, Звезда.

Смысл этих слов первоначальный
Вдруг оживёт во мне – и вот,
Вот гдето иволга печально,
Почти что плача, запоёт.

И целый мир, роняя слёзы,
Поймёт ту песню, и тогда
Над соловьиною берёзой,
Дрожа, проклюнется звезда.

И где я,
Что я,
Что за сила
Меня взяла и вознесла,
И душу вечную России
В слезах почувствовать дала.

Россия!
Радостно и горько
Мне этим чувством жить всегда.
Соловушка, Ромашка, Зорька,
Берёза, Иволга, Звезда.

нОВЫЙ хрАМ
                              Валентину Распутину

Люди добрые, вы подивитесь:
Нам на радость,
На горе врагу
Новый храм появился, как витязь,
На ангарском крутом берегу!
В стане строен,
Оплечьями ровен,
Он поднялся в немалый свой рост.
Крепко связана плоть его брёвен
В чашу, в лапу и в ласточкин хвост.
И над куполомшлемом с рассветом,
Во все стороны зримый окрест,
Засиял он спасительным светом –
Православный немеркнущий крест.
Верь, мой друг!
Сатанинские силы
Завывают в бессилье пустом:
Не поставить им крест на России,
Если будет Россия с крестом! 

БрАТАн
                         Николаю Разумову
День раскрывался, как цикорий –
Мерцал, струился, голубел.
А мой братан давил на скорость
И про танкистов песню пел.

И вдаль поглядывал, как ястреб,
Слегка похмелен да удал.
Что «танки грязи не боятся»,
Его «Уазик» подтверждал.

Он чуть не вылетел за бровку
И заорал: «Держись, браток!» –
Когда форсировал Петровку
Через трепещущий мосток.

Я улыбался на сиденье,
Дорогу зная наизусть,
Среди родного запустенья
Вдыхая радостную грусть.

И отмечал в душе, довольный,
Как тайный знак и благодать,
Что отовсюду колокольню
И наше кладбище видать.

...Остановиться в тихом поле,
Встать на заросших розвертях
И позабыть на вольной воле,
Что ты у родины в гостях.

И голос в шелесте пырея
Тебе послышится родной:
«Вдали от родины старея,
Живёшь ты родиной одной...»

Братан мурлычет всё напевней:
– Мы здесь гостим или грустим?
Давайка мы рванём в деревню.
Товарищ есть там. Угостим!

Стучит. И вот, удостоверясь,
Откуда, кто и с чем пришёл,
Серьёзный, скрученный, 
                   как верес,
Хозяин садит нас за стол.

Мы достаём питьё, закуски,
И он койчто на стол кладёт.
Братан бурчит: «Сказать порусски,
Закуска градусы крадёт!»

– Я третьи сутки на просушке.
Нет, Богот есть – нанёс он вас:
Плеснул на каменку косушку –
И ожил, парни, в самый раз.

Мы посмотрели на божницу,
А там, весьма суров на вид,
Спас, в наши вглядываясь лица, –
Ох, дайто Бог! – благословит.

Душевна, эмоциональна,
Любви земляческой волна
И прямо пропорциональна
В гостей залитого вина!

– У нас в деревне было улиц...
Да что считать – до ста домков.
Хоть шестьдесят шесть 
        не вернулось
С войны обратно мужиков.

А кто пришёл – излом да вывих –
Скрипят протезыкостыли.
Да в детстве видывали вы их.
Но делото они вели!

Деревнематушке досталось
И по сопатке, и под дых.
А на сегоднято осталось –
Поверишь – три избы жилых.

(Живая жизнь из дали дальней
К такому вот пришла концу.
А из деревни этой – Дарья,
Родная бабка по отцу.

Вятич тянется к вятичу: Анатолий Гребнев и Владимир Крупин    Владимир БИКМАЕВ

ГоСтЬ ноМерА
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СПОРТ

«Золото» 
из Сочи

Чусовлянка Татьяна Иванова, серебря-
ная призерка Олимпиады, победительница 
европейских и неоднократная серебряная 
призерка мировых чемпионатов, в очеред-
ной раз выиграла чемпионат России по сан-
ному спорту, который в начале недели за-
вершился в Сочи.

Интересно, что 25-летняя фаворитка сбор-
ной России едва не проиграла семнадцати-
летней Олесе Михайленко из Красноярска, ко-
торая на международных соревнованиях вы-
ступает еще за юниорскую команду. По ито-
гам первого заезда Татьяна Иванова показа-
ла только второе время, но затем все-таки со-
бралась с силами и отодвинула Олесю на вто-
рое место.

Среди мужчин главная интрига разгорелась 
вокруг соперничества между чемпионом мира 
2015 года двадцатичетырехлетним Семеном 
Павличенко и главным тренером сборной Рос-
сии, уроженцем города Чусового, неоднократ-
ным серебряным призером Олимпийских игр 
сорокачетырехлетним Альбертом Демченко. 
Несмотря на возраст, он всерьез намеревал-
ся в 11-й раз стать чемпионом России. Но мо-
лодость все-таки взяла свое. Талантливому уро-
женцу города Братска Семену Павличенко, ко-
торый не испугался побороться со своим трене-
ром, удалось вырвать победу, опередив наше-
го Альберта Демченко, занявшего второе ме-
сто, всего на 0,01 секунды. 

Дуэли в стиле 
могул

В воскресенье в Чусовом на чемпиона-
те России по фристайлу победил бронзо-
вый призер Олимпиады и чемпионата мира 
Александр Смышляев из Чусового, хотя на-
кануне, в субботу, здесь же в финале Куб-
ка России он уступил юному петербуржцу 
Алексею Павленко.

Между фаворитом российской сборной из 
Чусового и 21-летним спортсменом из Санкт-
Петербурга два дня шла жестокая борьба за 
лидерство. На последнем этапе Кубка России, 
который проходил 19 марта, оба спортсмена 
шли почти вровень, но Алексею Павленко уда-
лось отыграть у нашего титулованного земля-
ка десятые доли балла и отодвинуть его на вто-
рое место.

Однако когда на следующий день в Чусовом 
начались главные соревнования этого сезо-
на – чемпионат России, опыт и выдержка Алек-
сандра Смышляева сыграли свою роль. Судьи 
оценили его финальное прохождение трассы в 
82,63 балла, тогда как занявший второе место 
Алексей Павленко набрал только 81,08 очка. 

Не менее интересное соперничество в эти 
два дня шло среди женщин: 23-летняя чемпион-
ка России 2014 года Марика Пертахия из Крас-
ноярского края приехала в Чусовой с твердым 
намерением повторить это достижение. Но для 
этого ей надо было победить многократную 
чемпионку России – 26-летнюю Регину Рахимо-
ву, которая к тому же выступала на родной трас-
се. 19 марта в финале Кубка России ей это не 
удалось – Регина Рахимова заслуженно заня-
ла первое место. Но в воскресенье на чемпио-
нате России спортсменки поменялись местами 
на пьедестале почета: опытная чусовлянка ока-
залась на втором месте.

Напомним, что 23 марта спортсменам сно-
ва предстоит встретиться на склонах Арининой 
горы в Чусовом: в рамках чемпионата России 
здесь пройдут соревнования в парном могуле.

Подготовил 
Юрий СОФОНОВ

ХРОНИКА

Товары, входящие в реестр товаров, подлежащих сертификации, и рекламируемые на этой полосе, подлежат обязательной сертификации

РЕКЛАМА, ДОКУМЕНТЫ

Публичное акционерное общество «Инвестиционный фонд «Защита» 
(место нахождения: Российская Федерация, 614990, г. Пермь, ул. Петропавловская, 53) 

извещает акционеров о том, что 14 апреля 2016 года состо-
ится годовое общее собрание акционеров Публичного акцио-
нерного общества «Инвестиционный фонд «Защита».

Форма проведения годового общего собрания акцио-
неров – собрание (совместное присутствие акционеров для 
обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по 
вопросам, поставленным на голосование).

Место проведения собрания – г. Пермь, ул. Краснова, 
18 (Пермский краевой дворец культуры Всероссийского об-
щества слепых).

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены в 
общество заполненные бюллетени для голосования: 614990, 
г. Пермь, ул. Петропавловская, 53. 

Дата проведения собрания – 14 апреля 2016 года.
Время проведения собрания – 15 часов 00 минут мест-

ного времени 14 апреля 2016 года.
Время начала регистрации участников собрания – 

14 часов 00 минут местного времени 14 апреля 2016 года.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собра-

нии акционеров, составлен по данным реестра акционеров 
ПАО «ИФ «Защита» по состоянию на 10 марта 2016 года.

Повестка дня общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности обще-

ства, в том числе отчета о финансовых результатах общества.
3. Распределение прибыли и убытков общества по ре-

зультатам финансового года.
4. Избрание совета директоров общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии общества.
6. Об уменьшении уставного капитала общества.
7. О внесении изменений в Устав общества.
С информацией (материалами), подлежащей предоставле-

нию при подготовке к проведению общего собрания акционе-
ров лицам, имеющим право на участие в общем собрании ак-
ционеров, можно ознакомиться начиная с 25 марта 2016 года 
в помещении по адресу: г. Пермь, ул. Петропавловская, 53.

Телефон отдела по работе с акционерами ПАО «ИФ 
«Защита»: (342) 212-00-45.

Адреса страниц в сети Интернет: http://www.if-zaschita.ru/
http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=1127

Уважаемый акционер!

В случае принятия годовым общим собранием акцио-
неров решения об объявлении (выплате) дивидендов вы-
плата дивидендов будет осуществляться в безналичном 
порядке на личные счета акционеров.

Просим Вас предоставить в ПАО «ИФ «Защита» по 
адресу: г. Пермь, ул. Петропавловская, 53, заявление с 
указанием Ваших банковских реквизитов для перечис-
ления дивидендов.

Также напоминаем Вам о необходимости в случае из-
менения Ваших паспортных данных, смены места жи-
тельства или иных сведений внести изменения в анкету 
зарегистрированного лица, обратившись к реестродер-
жателю реестра акционеров общества – в ЗАО «Регистра-
тор Интрако» по адресу: г. Пермь, ул. Ленина, 64, 2 этаж, 
тел. (342) 233-01-63.

Полное фирменное наименование акционерного инве-
стиционного фонда: Публичное акционерное общество «Ин-
вестиционный фонд «Защита». Лицензия № 25-000-1-00003 
от 21.09.1999 выдана ФКЦБ РФ. Полное фирменное наиме-
нование управляющей компании: Закрытое акционерное об-
щество «Управляющая компания «Агидель». Лицензия № 21-
000-1-00711 от 25.03.2010 выдана ФСФР России. Номер и 
дата регистрации проспекта ценных бумаг акционерного ин-
вестиционного фонда: 57-1ф-17 от 23.02.1993; 57-1ф-018 от 
02.03.1993; 1-03-30283-D от 30.12.1998; 1-01-30283-D от 
08.11.2005. Получить подробную информацию об акционер-
ном инвестиционном фонде, ознакомиться с уставом фон-
да, его инвестиционной декларацией и проспектом ценных 
бумаг, а также с иными документами фонда можно по адре-
су: 614990, г. Пермь, ул. Петропавловская, 53, тел. (342) 212-
00-44. Стоимость акций акционерного инвестиционного фон-
да может увеличиваться и уменьшаться, результаты инвести-
рования в прошлом не определяют доходы в будущем, госу-
дарство не гарантирует доходность инвестиций в акционер-
ные инвестиционные фонды. Прежде чем приобрести акцию 
акционерного инвестиционного фонда, следует внимательно 
ознакомиться с уставом этого фонда, его инвестиционной де-
кларацией и проспектом ценных бумаг.

В преддверии очередного 
призыва на военную службу 
военная прокуратура 
Пермского гарнизона 

возобновляет работу консультаци-
онного пункта, расположенного по 
адресу: г. Пермь, ул. Чернышевско-
го, д. 41, а также телефона «горячей 
линии» 8 (342) 216-08-60.

Военнослужащие, призывни-
ки, их родственники и другие граж-
дане могут обратиться за консуль-
тацией по вопросам законода-
тельства, связанного с прохожде-
нием военной службы, как путем 
личного обращения, так и по те-
лефону, подать жалобу на непра-
вомерные действия должностных 
лиц органов военного управления. 
Прокурорские работники военной 
прокуратуры Пермского гарнизо-
на готовы оперативно отреагиро-
вать на все сообщения о наруше-
ниях прав молодых людей.

ТУ Росимущества в Пермском 
крае в лице ООО «Страж»

сообщает о возобновлении торгов по лоту 
№ 12 (извещение было опубликовано в га-
зете «Звезда» от 25.02.2016 и на сайте torgi.
gov.ru № 260216/8347467/01). Торги состоят-
ся 29 марта 2016 года в 10 ч. 00 мин. Заяв-
ки на участие в аукционе принимаются и дого-
воры о задатке заключаются дополнительно 
23 и 24 марта 2016 г. включительно с 10.00 до 
16.00. Задаток должен поступить на счет орга-
низатора торгов до 26.03.16. В остальном ру-
ководствоваться условиями ранее опублико-
ванного извещения.

Аттестат о среднем общем образо-
вании № 05918000474699 на имя 
Трушниковой Натальи Евгеньевны, 
выданный МБОУ ВСОШ № 5 г. Пер-
ми, в связи с утерей считать недей-
ствительным.

Аттестат 59ББ № 0077216 об ос-
новном общем образовании на 
имя Струева Никиты Ниловича, вы-
данный МОУ СОШ № 96 г. Перми 
24.06.2009, в связи с утерей счи-
тать недействительным.

Продаются щенки лайки западно-
сибирской с родословными. Дата 
рождения – 25 февраля 2016 года. 
Тел. 8-922-30-11-588, Александр 
Павлович.

ТЕПЛИЦЫ – гарантия 20 лет. БОЧКИ. ТОРФ. ИЗВЕСТЬ. 
НАВОЗ. СЕНО. Рассрочка. Т. 278-84-78

АКЦИЯ
Оформите  полугодовую подписку 

на 2016 год
в любом отделении «Почты России» на газету 

«Звезда»
и получите публикацию любого объявления  

100 кв. см в подарок!
Подробности – по телефону 
редакции (342) 282-45-77 или электронной
почте: reklama@zwezda.perm.ru

ДАТЫ

Имена 
города

ВТОРОЙ ПО ВЕЛИЧИНЕ ГОРОД ПРИКАМЬЯ 
ОТМЕТИЛ СВОЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Ринат АЛИЕВ

«Республике на Каме», соглас-
но официальной хронике, испол-
нилось 84 года. Постановлением 
Всероссийского Центрального ко-
митета от 20 марта 1932 года за 
подписью председателя ВЦИКа 
М. И. Калинина «город Усолье и ра-
бочие посёлки: Лёнву, Дедюхино, 
Веретию, Усть-Зырянку и Чуртан 
Березниковского района Ураль-
ской области объединить в один 
город. Объединенному городу 
присвоить название Березники».

Рождённый в пору индустриа-
лизации, этот город на севере При-
камья хранит много интересных фак-
тов своей истории. Один из них – от-
вет на вопрос: когда же фактически 
Березники появились на карте? От-
вет на него историки пытаются найти 
и по сей день. 

Другой интересный факт свя-
зан с именами руководителей го-
рода. Если верить памятной доске, 
установленной в фойе второго эта-
жа администрации Березников, то 
с 1932 го да у руля городского хо-
зяйства за всю его историю стоя-
ло 16 руководителей. Самый дол-
гий срок руководства – у Шаварша 
Мейтарджие ва. Шаварш Григорье-
вич был назначен председателем гор-
исполкома в марте 1943 года в воз-
расте 37 лет. Родившийся в 1906-м 
в Тбилиси в семье рабочего-столя-
ра, он в 1936 году попал в Березни-
ки. Работал здесь инженером-меха-
ником, начальником ряда цехов хим-
комбината. В 41-м ушёл доброволь-
цем на вой ну. Провоевав два года, 
вернулся на родное предприятие, где 
возглавил профсоюзную организа-
цию. И с этой должности уже был на-
значен председателем горисполко-

ма. Он покинул эту должность в июле 
1957 года, успешно пережив и Вели-
кую Оте чественную войну, и смерть 
Сталина, и смену власти...

А самый короткий срок руковод-
ства городом, пожалуй, у бывше-
го первого секретаря ГК КПСС Сер-
гея Кушнина. В ноябре 1991 года он 
был избран председателем город-
ского Совета народных депутатов. В 
апреле 1993-го областной админис-
трацией назначается главой адми-
нистрации Березников. В феврале 
1994 года был освобождён от этой 
должности областью. Фактически – 
за строптивость. Помните лозунг Ель-
цина тех лет: «Берите суверенитета 
сколько влезет!» Сергей Семёнович 
хотел перевести финансовые пото-
ки налоговых отчислений градообра-
зующих предприятий в местный бюд-
жет. Не дали. И убрали.

Но в длинном списке из 16 руко-
водителей города нет некоторых фа-
милий, которым там место. Так, пос-
ле первого березниковского совет-
ского «мэра» Николая Собянина, ко-
торый официально руководил Бе-
резниками в период с 1932 по 1939 
год, в списке идёт фамилия Михаи-
ла Елькина, который возглавлял го-
род с 1939 по 1943 год. А вот име-
ни председателя Березниковского 
горсовета Ямова, который возглав-
лял этот орган с 1930 по февраль 
1932 года, нет. Хотя в фонде испол-
кома Березниковского совета де-
путатов трудящихся, хранящегося в 
Гос архиве края, есть соответствую-
щая запись.

В списке глав нет имён и послед-
него времени. После ухода с поста 
главы Александра Мошкина некото-
рое время обязанности главы испол-
нял Александр Кокшаров. Его офици-
ально сменил Игорь Папков. Но это 
уже другая история.

ФОТОФАКТ

…И просто 
красавица!

Игорь ВИКТОРОВ

На первом курсе биологического факультета 
Пермского классического университета учится Ан-
дреа дель Пилар Картагена Гомез из… Южной Аме-
рики. Для этого ей пришлось выучить русский язык.

Как сообщает пресс-служба ПГНИУ, в своей родной 
Колумбии Андреа Картагена училась два года на биоло-
гическом факультете столичного университета, но вдруг 
решила обучаться в другой стране. В Перми, по призна-
нию девушки, её привлекли уникальная природа и воз-
можность заниматься наукой уже с первого курса.

Молодая колумбийка знает испанский, английский и 
французский языки, а русский начала серьезно осваи-
вать полтора года назад, когда поступила на подготови-
тельные курсы в ПГНИУ. За это время она успела выучить 
его настолько, что сейчас обучается наравне с обычны-
ми студентами. Почти всё свободное время девушка по-
свящает изучению природы. 

– Андреа готова попробовать всё необычное, начи-
ная от стрельбы из ружья и заканчивая лазаньем по пе-
щерам и горам, – рассказывает переводчик и волонтер 
социальной адаптации Игорь Барон.

Необычной первокурснице во исполнение её желания 
заниматься наукой недавно предложили вместе с группой 
ученых биофака под руководством доцента Николая Пань-
кова посетить Кунгурскую и Ординскую пещеры. Там они 
исследуют доисторических существ – крангониксов Хлеб-
никова. Это рачки, появившиеся здесь миллионы лет на-
зад и живущие только на территории Пермского края.

Фото предоставлено 
пресс-службой ПГНИУ


